



La cosecha es sagrada

Con gran oportunidad, el ilustre general Queipo de Llano ha publicado un bando relativo a la protección de las cosechas. El bando está expresado magníficamente con el estilo propio de la nueva España del que puede ser como un exponente elocuentísimo.

En este bando se ha recogido una frase que circuló mucho en la España anterior al 18 de Julio, una frase que pronunció desde el banco azul aquel funesto Casares Quiroga: «La cosecha es sagrada». Una frase que entonces se lanzaba a voleo, como tantas otras, sin que entrañase realidad alguna, pues las cosechas, a pesar de la declaración oficial, eran quemadas o saqueadas por las hordas anárquicas y sin disciplina. Aquella frase pronunciada por labios marxistas, y que en realidad era tópicos del desorden y estímulo de las masas asaltantes de los cortijos de Andalucía y de los campos de Extremadura y de otras regiones españolas, masas de incendiarios que a nada ni a nadie obedecían, se ha cambiado ya en pureza de efectividad del verdadero espíritu social y económico que anima al nuevo Estado.

Se veía hoy para la cosecha como por el tesoro más preciado de la Patria. Es el tesoro común, base de toda otra riqueza del país, contra el cual no será lícito a nadie, ni permitido, el menor atentado.

Para salvaguardarla, enérgicamente, como lo demanda la trascendencia de las circunstancias, el general Queipo de Llano ha dictado una serie de medidas, muy sabias, que al ánimo del labrador han de llevar el consuelo de verse amparado. En otro lugar publicamos un extracto de las mismas, en la imposibilidad de publicarlas íntegras por su grande extensión.

La cosecha se recogerá este año en España con el más puro espíritu de colaboración. Ricos y pobres, mujeres, hombres de carrera, aristócratas, clase media y humilde, todos, todos los que han de vivir del producto de esa cosecha que la juventud no puede recoger, están dispuestos abnegadamente a segarla, trillarla y llevarla a los graneros de los labradores. El interés público así lo demanda, y así se cumplirá.

Este año podrá decirse sin hipérbolo a todos los vientos: ¡La cosecha es sagrada!, porque todos, absolutamente todos hemos de vivir del producto de nuestros campos. El general Queipo de Llano ha dado el primer aldabonazo a la conciencia nacional para que todos los ciudadanos de retaguardia se presten a ofrecer sus servicios, como leales soldados de España, en este frente del campo que puede necesitar en muchos lugares la ayuda que este año están imposibilitados de rendir los que luchan en los frentes de batalla.

En Valencia se producen sangrientos sucesos con motivo de la crisis

Los comunistas acusan a Largo Caballero de haber fracasado en el ministerio de la Guerra

U. G. T. y C. N. T. frente a socialistas moderados y republicanos. Parece seguro que Largo Caballero dejará la cartera de Guerra

PARIS.—Se reciben noticias de Valencia dando cuenta de que esta noche se han registrado sangrientos desórdenes en las calles de la capital.

Los guardias de Asalto han intervenido enérgicamente.

Con motivo de estos sucesos han resultado heridos numerosos anarquistas.

La C. N. T. considera inoportuna la crisis

La C. N. T. evacuó su consulta con el presidente Azaña en los siguientes términos: Primero. La C. N. T. patentiza claramente que no es responsable de la situación planteada considerándola de todo punto improcedente e inadecuada en interés de la guerra y del frente antifascista. Segundo. Que no prestará su colaboración a ningún Gobierno si no es presidente y ministro de la Guerra el camarada Largo Caballero. Y tercero.

que el nuevo Gobierno ha de tener como base las representaciones obreras, manteniendo la colaboración con los sectores antifascistas.

Los comunistas no quieren a Largo Caballero en Guerra

El partido comunista al ser consultado expuso que en la única cuestión en que hacía incapie era en que no volviera a la cartera de Guerra Largo Caballero que había demostrado su ineptitud y su fracaso; también lo ha demostrado en la presidencia, pero aquí en último término seríamos más transigentes.

U. G. T. y C. N. T. frente a Prieto y los republicanos

En los centros de la U. G. T. y la C. N. T. se decía que la crisis era una maniobra para eliminarlos del Gobierno y que no estaban dispuestos a consentirlo.

Los anarquistas se hallaban muy

indignados y acusaban a los republicanos y a los socialistas moderados de Prieto de ser unos traidores, que trabajan para llegar a una inteligencia con los fascistas y hacer fracasar la causa de la revolución.

Algunos dirigentes de la C. N. T. manifestaron que habían cursado las oportunas órdenes a todas las organizaciones para que estuvieran preparadas y dispuestas a salir a la calle con las armas en la mano, para abortar las maniobras de los políticos fracasados.

Los republicanos expresaban su deseo de que nuevo Gobierno fuera presidido por un miembro de Izquierda republicana o de Unión republicana y de que no entraran a formar parte de él los representantes de la C. N. T. y la F. A. I.

Largo Caballero, culpable de las derrotas

El periódico «Adelante», que publica la C. N. T. en Valencia, apareció el sábado con unas titulares a toda plana en las que decía: «Largo Caballero, indiscutible presidente y ministro de la Guerra del nuevo Gobierno».

El periódico «La Batalla», de los comunistas de Barcelona, dió la réplica publicando en su número de ayer domingo en primera plana una caricatura de Largo con un pie que decía: «He aquí el hombre a quien la República entregó todos sus resortes antifascistas sin que después de nueve meses de lucha haya conseguido la más mínima victoria, antes bien, tuvo la culpa de nuestras más resonantes derrotas.»

«La batalla decisiva»

Gonzalo de Reparaz, en el número de «S. L. O. O. B. R. A.» de ayer domingo, decía así: «La crisis del Gobierno de Valencia es una gran batalla en nuestra retaguardia; quizás la batalla decisiva.»

Largo Caballero desiste de formar Gobierno

VALENCIA.—Según noticias de fuente fidedigna, Largo Caballero ha renunciado ante Azaña a formar Gobierno, y éste le ha indicado que haga nuevas tentativas.

Se indican de nuevo los nombres de Prieto, Negrín y Besteiro, pero después de la renuncia de Largo Caballero, Azaña ha cambiado impresiones con Martínez Barrio, Giral, Prieto, Lamóneda y Amós Salvador.

Largo Caballero ha recibido una carta durante sus intentos de formación de Gobierno delimitando las funciones que cada cual debe tener en el que se forme.

Probablemente Largo Caballero dejará la cartera de guerra

Parece ser que la impresión de última hora que ante la actitud de la C. N. T., F. A. I. y U. G. T. apoyados por algunos grupos de izquierda, será nuevamente Largo ministro presidente aunque aún se duda si será también ministro de la Guerra. Según la emisora anarquista de Barcelona, Largo ha ofrecido a Izquierda Republicana las carteras de Instrucción y Obras públicas, habiendo sido

designados por dicha entidad los señores Giral y Just.

La misma emisora dice que Galarza será sustituido en Gobernación por uno de la U. G. T. sonando los nombres de Enrique de Francisco, Pascual Tomás y Wenceslao Carrillo.

El programa del nuevo Gobierno—cuando se forme—será según todos los consultados: 1.º problema de la guerra; 2.º problema de orden público y 3.º problema de la economía nacional.

Miaja es «buen general» y no quiere política

En la mañana del domingo los periodistas de Madrid visitaron al general Miaja para preguntarle si era cierto que se le iba a conferir un alto cargo cuando se constituyera el nuevo Gobierno. El general contestó: «Yo solo soy un buen general y por lo tanto no me ocupo de la política ni me importa; me han dicho que hay crisis pero lo mismo me dá un gobierno que otro; yo siempre al frente de mis soldados hasta que consigamos que los facciosos en su huida se tiren de cabeza al mar.»

FRENTE DE BILBAO

El desmoroamiento del ejército vizcainarra

Se han registrado casos de negativas colectivas de salir al frente

Aguirre ha fusilado a todos los jefes y oficiales que perdieron el Sollube

BILBAO.—El ambiente de desmoroamiento en la capital de Vizcaya aumenta de día en día. Reina el más completo desorden no ya en el aspecto civil, sino en el militar, ante el avance incontrolable de nuestras tropas.

Ante los repetidos casos de negativas colectivas de salir al frente, Aguirre ha apelado a las más severas medidas para poder dominar ésta que pudiéramos llamar rebeldía militar, ordenando el fusilamiento de todos los jefes que defendían el Sollube y cuya pérdida se estima como un acto de cobardía inculcable.

Desde Moscú se ha confirmado esta noticia.

Anoche habló desde Radio Bilbao el exdiputado socialista Julián Zugazagoitia, que pronunció un discurso de tonos desesperados, haciendo una llamada angustiosa a todos los hombres de Bilbao para que acudieran a los frentes, sin necesidad de tener que apelar a otros extremos.

Los malagueños entregan 48 kilos de oro

MALAGA.—Con motivo de los tres meses de la liberación de esta capital por el Ejército nacional, las autoridades malagueñas han hecho entrega al general en jefe del Ejército del Sur don Gonzalo Queipo de Llano, de 48 kilogramos de oro recogidos entre el vecindario agradecido a la Patria que le salvó de la esclavitud marxista.

El campo es la reserva nacional de pan, músculos y sangre. La unidad, nervio y cultura. La unión de ambas, el cuerpo y el alma de la Nación.

Anarquistas y comunistas en pugna ante la crisis del Gobierno rojo

Los anarquistas apoyan a Largo Caballero, pero éste ha perdido terreno en el socialismo

Los comunistas, acusados de burgueses y reaccionarios

SALAMANCA.—La crisis del Gobierno de Valencia sirve para manifestar la descomposición roja. Hoy han tenido lugar en Madrid, casi al mismo tiempo, dos distintos mítines; celebrado el uno por los grupos anarquistas y el otro por el partido comunista; que ayudan a comprender el verdadero sentido de esta crisis, producida en uno de los momentos más difíciles para los rojos españoles.

En los mismos momentos en que se celebraban las consultas en Valencia, comunistas y anarquistas en Madrid mostraban las profundas discrepancias existentes entre los diferentes grupos y lo irreductible de las posiciones que los políticos intentan armonizar en el nuevo Gobierno que se cocina.

La posición del grupo anarquista es clara. Lavanta bandera de la defensa de la actitud revolucionaria de Largo Caballero, y se opone a que se merme la autoridad del «Lenin» español. Solo Largo Caballero—dicen—puede realizar la revolución; aunque no anarquista, está llevando a la práctica gran parte de nuestro programa.

Uno de los oradores—insistió—en que contra Largo Caballero se ha hecho esa maniobra para que salga del Poder.

Por encima de todo, pese a quien pese, aunque sea a gentes de su propio partido, debemos desbaratar la maniobra. Nosotros esperamos que de esta crisis no salga un Gobierno sindical, pero exigimos que no sea tampoco un Gobierno de partido. La alusión es directa al partido comunista y al socialista, en el que impera hoy la tesis que desde antes del movimiento, sustentaba Indalecio Prieto,

Dentro del socialismo Largo Caballero ha perdido terreno. Solo se sostiene con la representación de los grupos sindicales reunidos en la U. G. T. y como su gestión gubernamental durante los últimos meses no ha conseguido resolver los graves problemas que la España roja tiene planteados, surge como reacción la tesis de Prieto, que, compartida por los grupos republicanos del Frente popular, tiene hoy el apoyo también del partido comunista.

Simultáneamente se han reunido los comunistas en el cine Salamanca y en el cine Goya. Desde el primero de ellos han hablado sus jefes con la obsesión manifiesta de cubrirse contra la acusación de antifirrevolucionarios que les achacan los anarquistas.

Al comenzar el acto, Diéguez, que lo presidía; ha dicho: Queremos fijar nuestra posición ante los acontecimientos de Cataluña y sofocar la situación difícil ante el fascismo. Hay contra nosotros una campaña de insidias. Se recrudece la lucha contra nosotros—dijo—acusándonos de burgueses y reaccionarios.

Otro orador afirmó: Constituimos un ejército popular contra los que pretendían armar milicias que se levantan contra los mismos obreros, para asesinarlos, como ha ocurrido en Barcelona.

La amenaza anarquista ha obligado nuevamente a encargar a Largo la constitución del Gobierno.

Se discuten las carteras de Guerra y de Gobernación. A pesar de los discursos comunistas, los anarquistas conseguirán que Largo asuma el ministerio de la Guerra, que se llamará de Defensa Nacional, pero Galarza va a ser sacrificado.

Refiriéndose a él, decían hoy los

comunistas en el «Cine Salamanca»: «Se nos acusa de aplastar la revolución porque deseamos una retaguardia limpia de crímenes, que solo son achacables a los del P. O. U. M. A ese periódico inmundado, que es «La Antorcha», y a todos sus cómplices, entre los cuales no debe hallarse muy lejos el ministro de la Gobernación. De ahí que nuestros camaradas hayan provocado la crisis».

Como sustitutos de Galarza, se dan los nombres de Enrique de Francisco, Wenceslao Carrillo y Pascual To-

más, que representan en el socialismo la zona Largo y la máxima oposición a Prieto.

La emisora 4 T. N. decía: «Si no se consigue convencer a los comunistas, la crisis adquirirá dificultades insospechadas».

Y como contestando a esto, decían los anarquistas por boca de uno de los oradores: «Aquí estamos nosotros para impedir la maniobra antisindical».

Este el panorama que ofrece la zona roja.

LECTOR: si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

Un interesantísimo bando del general Queipo de Llano

Sobre protección de cosechas

El jefe del Ejército del Sur, general Queipo de Llano, ha dictado un importantísimo bando sobre la protección de cosechas, que refleja el verdadero espíritu constructivo y el profundo sentido social y económico que anima al nuevo Estado Español. Recogiendo la frase «La cosecha es sagrada», tópico en épocas pasadas, de excitación y desorden recuerda el general el tesoro común de la cosecha, que es la base de la riqueza general de la nación y dicta una serie de medidas encaminadas a la protección de ese tesoro cuya salvaguardia declara de interés público.

Entre las medidas que dicta con ese fin las hay técnicas, como el empleo de maquinaria, que impone, para compensar el número de brazos campesinos que hoy luchan en la defensa de su Patria; la práctica de cortafuegos y vigilancias; y las hay tam-

bién de tipo social y económico. Prohíbe recargo de las Compañías de Seguro obligatorio de las cosechas y crea un fondo destinado, en su día a remediar calamidades públicas.

La guerra, se ha repetido siempre, lo mismo se gana en vanguardia que en retaguardia.

«Ganará la guerra—ha dicho uno de los jefes marxistas—quien tenga la retaguardia más sana.»

He aquí en este bando del general Queipo de Llano un testimonio de lo que es la retaguardia nacional, unida, fuerte y disciplinada. La cosecha se recogerá este año en los campos de España con el más puro espíritu de colaboración nacional, colaboración de la retaguardia con quienes combaten en el frente, colaboración entre sí de todos los individuos, que cualquiera que sea su categoría social han de vivir del producto de esa cosecha.



Cara al sol de la tradición con la camisa nueva

A mi hermano José María, que desde el primer día, lucha por Dios y por España, con su cruz negra de la JAP en el pecho

No es una frase decir que España se ha encontrado a sí misma, que ha despertado de un sueño, que ha salido de una pesadilla secular.

Ha vuelto a lucir sobre los campos de España, feliz, la primavera; pasó aquel invierno largo de lustras, aquel frío terrible, frío de muerte que se había filtrado ya por los miembros y las venas del pueblo hispano; aquel frío hecho de olvido de nosotros mismos, de nuestra Historia de nuestra Tradición. El frío había invadido el templo, el palacio y el hogar; el campo y la ciudad, la calle y el casino, el teatro y la escuela, el tribunal y el cuartel.

Pero Dios que había permitido llegásemos hasta el borde del abismo, no consintió en que cayésemos para siempre en él. Quizás porque, más afortunada España, que la ciudad maldita, aún contaba con unos pocos juntos que contenían las iras enemigas. Y como Dios con los humanos humanamente se comporta, Dios quiso que España, en su hora, tuviese su hombre; esa hora fué un día, el 17 de julio, primer día del año de la victoria; ese hombre fué Franco, el General Franco, el Generalísimo de la guerra, de la victoria y de la paz.

Entre fragores de lucha y estrépitos de combates, y entre lamentos de madre y cánticos de soldados, entre miembros rotos y monumentos en ruinas, nació la primavera de España. Y todo el campo español floreció de súbito, floreció rosas, muchas rosas de sangre, rosas coloradas de sangre de héroes, y rosas blancas de vírgenes y de niños inocentes intolados. Pero había llegado la primavera, y de los campos de la muerte brotó la vida. El vaho de la sangre nos hizo despertar del sueño de siglos; el rebrillo de los incendios de templos y hogares, nos abrió los ojos y nos iluminó el alma, y a su luz nos explicamos muchas cosas que parecían misterios. En medio de este diluvio de males, nos acordamos de Dios, y levantamos a él nuestros ojos y nuestros corazones en una solemne plegaria nacional, humilde y fervorosa rogando por España y su destino imperial y eterno.

V Dios nos oyó: inspiró la sabiduría en la mente de nuestro caudillo, y puso en su corazón la prudencia, y revistió su brazo de fortaleza, y guió sus pies por la senda del bien y coronó su cabeza con los laureles de la victoria; el pueblo español azotado por el látigo del infortunio, reaccionó briosamente, con coraje de Cid y celo de Javier; cuando vió el solar patrio invadido y hollado por plantas extranjeras y sus templos profanados, todo él se hizo cruzado y las haciendas y las vidas de los españoles se inmolaron con alegría en las aras de Dios y de la Patria. Y la espada del Generalísimo dirige esta magna Cruzada, cada día más fuerte, más añada cada día y más triunfal. Había llegado la primavera de España, la primavera de la raza. Porque—¡ojanlo los pueblos liberales y pacifistas, ciegos e imbeciles!—la primavera de una raza no es el mayor abundamiento de comodidades de sus individuos, ni el apogeo industrial y financiero de sus plutócratas, ni el incoloro deslizarse siempre igual sus días y sus noches, ni la contemplación egoísta de los tesoros materiales, no; la primavera en un pueblo, como en la naturaleza, es violencia, trastorno, dolor incluso,

mezclado con el supremo placer de crear y dar vida. Así es nuestra primavera; se recalenta la sangre racial en las venas de nuestra juventud y el ideal católico, suprema directriz de nuestra nacionalidad, hinchó los espíritus; los mozos de Castilla, de Aragón, de Galicia, de Extremadura, de Andalucía, se acordaron de que ser español es ser una de las pocas cosas serias que se pueden ser en el mundo; y se acordaron de que lo religioso y lo militar son los dos únicos modos serios de interpretar la vida, como cantó nuestro glorioso José Antonio. Los rosales de la raza florecieron todas las rosas de las virtudes tradicionales; aquellos regimientos, aquellos batallones, aquellos tercios, aquellas banderas que salieron a la guerra, son los que han hecho la primavera de España y los que traerán el verano colmado a la Patria, porque la Paz, como el reino de Dios, padece violencia y con violencia hay que ganarla.

A ganar para España la paz, el honor y la perpetuidad de su destino magnífico han salido a los campos de batalla todos los españoles dignos de tan alto nombre, para todos había sitio, a todos llamaba la Patria, madre de todos. Cada uno acudió con su atuendo particular, con su estilo propio, con su himno privativo, con su grito de guerra distinto en la forma, idéntico en el sentido; las voces eran confusas, pero tras la armonía desigual, solo se oía un eco sincero y claro que resonaba España, España. Abrid los ojos, mirad y veréis un cuadro magnífico del resurgir de la Patria. Allí están los viejos Carlistas, los Boinas rojas de la tradición, heróicos cien veces y cien veces románticos, caballeros de un santo y bellísimo ideal, transmitido de padres a hijos como un patrimonio inalienable y sagrado; brotaron a millares y salpicaron de amapolas toda la España liberada, toda la España de Franco. Se saben depositarios de la Tradición y antes que mancharla o venderla prefirieron sembrar—como ha dicho el Generalísimo—de sacrificios los siglos XVIII, XIX y XX; católicos e imperiales, antes mueren que abatir sus banderas. Su España ideal vivió y se mantuvo inmaculada frente a la España bastarda, afrancesada y europeizante de los liberales—y son también palabras del Generalísimo Franco—. Allí están los Cruces negras de la JAP que, al derrumbarse el trono español salieron a la calle a recoger y poner a salvo cuanto se podía salvar en aquellos momentos y que ahora, oyendo la voz de la tierra y de los muertos corrieron a su puesto de honor a dar su vida y a morir por Dios y por España.

Allí están las Cruces verdes de Santiago, que siguiendo las huellas del ilustre Calvo Sotelo, pierden alegremente su vida para ganar a España. Allí está, desde antes que empezara la lucha, madrugadora, nueva, inmensa y pujante, gloriosa ya por la lista infinita de sus mártires y la historia de sus héroes y exaltada por el gran espíritu que supo infundirle su fundador, cara al sol, con su estilo nuevo la Falange Española de las JONS. Masas juveniles la forman, es una promesa de plenitud española, trae en sus ojos una visión novísima de la política y de la vida, pero no los aparta tampoco de nuestro mejor pasado histórico. Allí están todos en las trincheras, todos, hermanos, rezan ante el mismo altar, y al luchar la misma lucha, sueñan un mismo ideal en esencia: España una, grande, libre justa, imperial.

Allí están: secundan al Ejército glorioso de España, comparten con él la honrosa tarea de rescatar la Patria y de engrandecerla. El Generalísimo que dirige la Cruzada ha contemplado ese cuadro de suprema hermandad nacional y no quiere que ninguna sombra lo empañe ya nunca en

adelante, lazos que ató la sangre no deben romperse jamás; una siembra con tanto sacrificio hecha no debe malograrse por nada ni por nadie y concibe una idea maravillosa e inmediatamente la lleva a la práctica. Franco tiene conciencia de que Dios ha puesto en sus manos la vida de la Patria y que la coyuntura histórica está marcada. Si todos perseguimos el mismo fin. ¿Para qué marchar por diferentes caminos? Es sacrilegio malgastar energías que la Patria reclama para su salud y ventura. Y el Caudillo, inspirado por Dios y por España, ha dicho: «Estamos ganando la guerra; ahora la unidad de doctrina y de mando, para ganar la paz»...

El Decreto 255 de 19 de abril, sin disolver nada de lo que había vivo y organizado dentro del Estado, reconociendo cuán valiosas eran todas las aportaciones hechas al gran Movimiento salvador, ata y hermana y unifica y funde todos los anhelos y todas las fuerzas españolas en una sola unidad política a base de los dos grandes exponentes auténticos del alzamiento nacional, iniciado por el Ejército, a base de Falange Española y Requetés. El pueblo español, consciente de su responsabilidad histórica en esta hora solemne, no solamente acata, sino aplaude con todo el entusiasmo de su alma esta suprema medida de gobierno, este supremo acierto del Caudillo. Y si antes el amor patrio unía a los combatientes en santa hermandad de sacrificios y de anhelos, hoy los españoles todos, combatientes o no, queremos ser, nos sentimos ya más hermanos que nunca. La juventud española que muere en los campos de batalla deja así ya asegurado el fruto de su sangre, nadie podrá hacer de ella granjería, nadie mermará la cosecha de esta sagrada sementera.

Una vez más, con este motivo, los españoles todos hacemos juramento de obediencia al Caudillo, único y supremo jefe de todas las fuerzas de la nación y único intérprete del contenido doctrinal de nuestra revolución.

Dios ha puesto en sus manos la salvación de la Patria y nosotros ponemos en él nuestra esperanza con una fe tan confiada como solo él puede inspirarla. Damos por caducado todo lo que caducado había el día 17 de Julio; sabemos recogido e incorporado a la nueva España todo lo que de bueno y útil y grande y bello alumbró el 17 de Julio. Está salvado el depósito de la Tradición y están reconocidas las nuevas formas que genio de la raza nos inspira en la hora presente. Ahora de verdad España empieza a ser Una, premisa necesaria para que pueda ser Grande y solo así será libre y, cuando lo sea, será Imperio, como lo fué con los Reyes Católicos, con Carlos V y con Felipe II por la virtud y la fuerza de su espiritualidad católica. Quizás para colmar sus anhelos y facilitarse el cumplimiento de su gran destino histórico España necesita restaurar la secular institución que forjó su grandeza imperial; también esto está previsto en el Decreto 255 del Generalísimo Franco; por algo ese decreto es aplaudido por todos como algo perfecto que colma los de hoy y las esperanzas de mañana.

¡Arriba España! ¡Viva España!
¡Viva Franco! ¡Solo Franco! ¡Siempre Franco!

Forfirio Morales.
Tetuán 22-IV-37.

Conferencia radiada desde la emisora de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. de Tetuán Marruecos.

SANCHEZ PRIETO
(Médico)
PIEL - VENEREAS - SIFILIS

En Fuentes de Año

El día de la Ascensión, con gran entusiasmo y a beneficio de nuestro glorioso Ejército, se celebró una velada teatral en la que actuaron los más destacados niños y niñas de las escuelas siendo dirigidos por los muy dignos señores maestros de esta localidad, resultando el acto brillantísimo en el que obtuvieron los niños un verdadero éxito.

La recaudación ascendió a ciento sesenta y seis pesetas, que pasaron a engrosar la lista de donativos con que este pueblo ha contribuido favoreciendo a nuestros bravos soldados.

¡Niños de Fuentes de Año, continuad laborando con vuestro pequeño trabajo por nuestra querida España para que pronto, muy pronto amanezca para todos ese día de gloria y paz que tanto anhelamos.

¡Arriba España!
Florencio Martín.

Nuestra aviación destruye las trincheras enemigas en el frente del Tajo

En los diferentes sectores de la Sierra sigue reinando la tranquilidad. Todos los pueblecillos, incluso los más próximos a la línea del frente, conmemoraron la festividad del Patrono de los labradores, con los tradicionales actos religiosos.

El enemigo cada día evidencia más su decaimiento; en el frente de Madrid parece haber abandonado toda idea de reacción, después de las derrotas sufridas. En algunos sectores, tanto de Sierra como del cinturón de Madrid transcurrió la jornada sin oírse un disparo siquiera. En otros hubo algunos paqueos y aun algún disparo de cañón, pero intransigente.

Al Sur del Tajo nuestras fuerzas prosiguieron castigando al enemigo duramente. La aviación nacional arrojó metralla eficazmente, sobre los atrincheramientos enemigos, destruyéndolos totalmente. Estas posiciones rojas enclavadas al Sur de Toledo y que tan certeramente han sido batidas por nuestros aviadores, son las a que se habían replegado últimamente y en las que comanzaba a hacerse fuerte. Ahora dirán las radios rojas, que sus milicianos han obtenido un éxito en vista del cual abandonaron sus posiciones para situarse en otras «mejores».

Se desvirtúa técnicamente la patraña de los rojos sobre el accidente al destructor «Hunters»,

Anticipa la Agencia Reuter, que el informe de los técnicos asegura que chocó con una mina

SALAMANCA.—De l accidente ocurrido al destructor «Hunters» solo queda una leve polémica periodística sobre las causas que lo originaron.

Las radios rojas de España y del extranjero, se propusieron que fuera un torpedo lanzado por un submarino, que primero decían que era italiano y luego alemán.

Deshecha la especie, se pretendió después que era un torpedero alemán y como tampoco fuera admitida esa hipótesis, se ha terminado por buscar una nueva explicación, que dió esta tarde la radio barcelonesa.

El accidente—dijo—fué producido por un obús del crucero «Balears».

Los ingleses, a quienes no es tan fácil complicarles en este juego, han creído más oportuno esperar el informe de los técnicos, y la Agencia Reuter, en un avance de dicho informe, asegura que puede anticiparse que el «Hunters» chocó con una mi-

na, conforme a la versión que se dió desde el primer momento en los centros informativos de España.

Jefatura de Sanidad de la Plaza

Enfermeras que tienen que asistir el día 18 de mayo de siete de la mañana a dos de la tarde, séptimo grupo.

De dos a ocho, octavo grupo.
Por la noche, a las nueve, primer grupo.

SANIDAD

Buscad siempre el aire puro y renovado; buscad el sol. Uno y otro son alimentos tan preciosos como los que tomáis en la mesa. Huid de los locales oscuros y de los mal ventilados.

Desde Navaquesera

El resurgir de España

El Dos de Mayo del año triunfal de la nueva España, día consagrado por nuestro excelso e invicto Caudillo a honrar a la Patria y a los héroes que lucharon y actualmente luchan para conseguir su señoría e independencia ha sido entre nosotros algo grande, una de esas fechas que dejan huella imborrable en la historia de los pueblos.

Hermosa mañana en la que al toque de campana para la celebración de la santa misa, se reúnen en la plaza las autoridades y el pueblo en masa y las niñas y niños formados con la enseña nacional de donde parten en correcta formación hacia la iglesia, donde nuestro dignísimo señor cura párroco explicó el evangelio relacionándolo con la guerra de la Independencia y lleno de santa emoción hizo comprender con hermosas frases la importancia de tan preclaro día.

Terminó el santo sacrificio de la misa y se organizó la bien nutrida manifestación entonando los Himnos Nacionales y recorriendo las calles del pueblo. Llegada la manifestación a la plaza y colocado el público frente a la casa del Ayuntamiento, en donde estaba colocado el retrato del Generalísimo Franco con la bandera nacional, italiana, alemana y portuguesa, los niños le echaron vivas conmovedores, siendo contestados llenos de entusiasmo por todo el público. A continuación dirigió la palabra la señora maestra doña Elvira P. M. de Luis quien dió a comprender bella y claramente la importancia y significado del Dos de Mayo, haciendo citas históricas de los gloriosos mártires de la guerra de la Independencia, demostrando la manera de proceder de Francia entonces y en el presente, se extendió en algunas consideraciones de aquella guerra y la actual para ver cómo la España de la Inmaculada es invencible.

Terminó diciendo que envidiaba a las madres que tenían hijos mayores, demostrando que la mayor gloria es morir por Dios y por la Patria. Después se verificó el desfile marcando el paso los niños ante las autoridades y público para terminar con emocionantes ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

Un vecino.

Horario y Programa de la «RADIO NACIONAL» al servicio de la liberación de España

Onda: 274 metros.—1095 kilociclos

14'00-15'00 horas. Música, familia, auxilio de invierno, etc.

17'30-18'15 horas. Música antikomintern, soldado, etc.

18'15-18'45 horas. Noticias en alemán e italiano.

18'45-20'00 horas. Habla Española.

21'30-22'00 horas. Noticiario oficial en varios idiomas.

22'00-22'30 horas. Conferencias.

22'30-23'00 horas. Noticiario internacional.

23'00-24'00 horas. Música clásica, diversos.

24'00-24'15 horas. Parte oficial, Crónica.

24'15-24'30 horas. Música.

24'30-1'30 horas. Servicio de Prensa.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las Oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en el Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Capital social y reservas.....	Más de 137 millones de pesetas
Primas recaudadas en España en 1935....	Más de 38 »
Primas recaudadas en el extranjero en 1935.	Más de 54 »
Valor de los inmuebles de su propiedad...	Más de 40 »

¡Enfermos del estómago!

YA SE VENDE EN LAS FARMACIAS EL

Digestónico

Del DR. VICENTE

GRANDES EXISTENCIAS
Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAJOS

Calleloga gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAJOS (Valladolid)

HORARIO DE TRENES EN AVILA

SALIDAS		LLEGADAS	
Tren 21, Correo Exprés para Galicia, a las...	0,40	Tren 26, Correo de Irún, a la.....	1,40
> 25, Correo para Irún, a las.....	2,55	> 22, Correo Exprés de Galicia, a las.....	2,35
> 37, Tranvía para Valladolid, a las.....	11,05	> 32, Tranvía de Valladolid, a las.....	9,50
> 321, Correo para Salamanca, a las.....	18,33	> 322, Correo de Salamanca, a las.....	15,20
> 31, Tranvía para Valladolid, a las.....	18,55	> 38, Tranvía de Valladolid, a las.....	18,15

NOTAS.—Para Zaragoza desde Avila, vía Valladolid, existe la siguiente combinación. Salida de Avila a las 0,40, para llegar a Valladolid a las 2,45. Salida de Valladolid, vía Ariza, a las 5,25, para llegar a Zaragoza a las 14.
 Para Logroño, puede hacerse la siguiente combinación: Salida de Avila a las 2,55. Llegada a Miranda a las 13,30. Salida de Miranda a las 14,10. Llegada a Logroño a las 15,45.
 Para Pamplona habrá que marchar de Avila a Medina o Valladolid y enlazar allí con el exprés directo de Sevilla-Irún que tiene su salida de Medina y de Valladolid a las 3,05 y 3,53, respectivamente y cambiar de tren en Alsua. Las combinaciones para Andalucía se efectúan en Salamanca, donde puede tomarse el rápido Sevilla-trún.

Sección religiosa

SANTORAL

MAYO

18

MARTES

Santos Félix de Cantalicio, confesor; Venancio, Diácono, Félix, Patamió, mártires.

La misa y oficio divino son del martes infraoctava de Pentecostés, con rito doble de primera clase y color encarnado.

CULTOS

Santa Rita de Casia

Convento de Nuestra Señora de Gracia. Continúa la novena. Por la mañana, a las seis y media y siete y media, misas en el altar de la Santa. Por la tarde, a las seis y media, exposición, estación, rosario, plática por el R. P. Joaquín Calles, Superior de la Casa Misión, ejercicio de la novena bendición y reserva.

Martes de San Antonio

San Antonio. Por la mañana, a las siete y media, ocho y ocho y media, misas. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., rosario del Santo, plática, ejercicio de los martes, motetes, reserva y Responso del Santo.

Suscripción patriótica

Relación nominal de los donativos en dinero, en el Gobierno militar para la suscripción del Ejército nacional, por los individuos que a continuación se expresan:

Pueblo de El Arenal

Emilio Fuentes Infante, 25 pesetas; Máximo Solana Pérez, 2; Tomasa García Cuarras, 1; Juana Badillo Vinuesa, 10; Bienvenido Vinuesa, 12; Justo Carrasco, 100; Feliciano Vinuesa Martín, 25; Bruno Vinuesa, 5; Mariano Vinuesa Chinero, 5'80; Felipe Pérez Calvo, 50; Angel Vinuesa Plaza, 50; Juan Vinuesa Trampal, 25.

Administración Principal de Correos de Avila

AVISO

Se pone en conocimiento del público que los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en esta Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, es de gran conveniencia para los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, los sometan a la censura militar, que es ejercida en esta misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio.
 De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.
 Avila 4 de Mayo de 1937.—El Administrador Principal, Guillermo Netras.

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AGRADECE RÁ AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. Y asimismo el uso de TARJETAS POSTALES.

El Alimento para su hijito es

MAIZORO

Sano, Fácil de digerir, Abundante en vitaminas. Exquisito al paladar.

PÍDALO EN ULTRAMARINOS

PÍDA SIEMPRE

Tintes "S. I. E. B." en pastillas

Distribuidores: M. ALCÓLICER Y COMPAÑIA
 Laraña, 8 y 10.—SEVILLA

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

"EL DIARIO DE AVILA,"



Anemia · Clorosis · Inapetencia,

tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Es suavisimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídase en farmacias.

Lea V. "El Diario de Avila,"

Cantàn

Nuevo producto de fabricación española. Insuperable para la limpieza de carrocerías y vestidura interior de automóviles, pianos, radios y toda clase de muebles pintados, Linoleum, tapices, frentes de azulejo, mármol, etcétera.

Completamente inofensivo. No es explosivo. No tiene olor.

Precio de la botella, DOS pesetas. Condiciones especiales a revendedores.

Depósito para Avila y provincia:

Emilio Torres
Garage Chevrolet
 Carretera Nueva, 18. Teléfono 73.
AVILA

La Unión y el Fénix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43;

Subdirectores en todas las provincias de España Francia, Portugal Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA
 Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular. Atrasos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porros
 Océanos
 Calle Lope Núñez, 4

¿CALLOS?

Después solo tres días el patológico UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEL", de vende en todas las farmacias de AVILA

SANIDAD

Lavad vuestra boca, cepillad vuestros dientes varias veces al día y sobre todo después de comer y antes de ir a la cama. Basta emplear un poco de bicarbonato o perborato sódico. Haciéndolo conservaréis sanos vuestros dientes y evitaréis muchas enfermedades que entran por la puerta de una boca sucia o enferma: entre ellas el reumatismo del corazón y de las articulaciones.

AVILA.—Tip. y Ens. de Senén Martín

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano

PASAJE

Todo confort.

Se sirven bodas y banquetes.

Omnibus a todos los trenes.

Propietario: Gregorio Barragán

Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, 11.—Salamanca

Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Metodo Especial Ultra-rápido. Por el médico

DON JUAN CAMPOS

DIRECTOR DEL

Instituto Antihemorroidal

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una

NOTA INTERESANTE —El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID
 Teléfono 12193

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA
 Montera, 47, principal.
 MADRID
 DIRECTOR: J. CAMPOS
 Médico-Ortopedico

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídas, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

Cosmética (BELLEZA)

Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro. Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar. Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos, de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.

ALMORRANAS-VARICES

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la **Clínica del doctor Illanes**, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.

Clínica del DOCTOR ILLANES
 Calle de Hortaleza, 15.—MADRID
 TELEFONO NUM. 15.978

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas de hoy 15 de mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Tiroteos y cañoneo.
Frente de Vizcaya.—En Vizcaya han continuado las operaciones de consolidación de posiciones y limpieza de la zona ocupada. Se ha recogido gran cantidad de material diseminado en el frente. El enemigo ha llevado a cabo dos ataques a nuestras posiciones del Bizcargui que fueron rechazados, causándole una verdadera carnicería. Los prisioneros cogidos dicen que los arrastran al ataque bajo pena de fusilamiento.

Frente de León.—En el frente de León se ha llevado a cabo una pequeña operación para alejar al enemigo que presionaba nuestras posiciones de Lillo. Se le persiguió, dejando en nuestro poder 96 muertos, entre ellos dos jefes de Batallón, un capitán de Ingenieros llamado Fernández y cuatro morteros del 15.

Frente de Asturias.—Cañoneos y tiroteos, habiéndose presentado ocho milicianos con armamento.

Frente de Santander.—Fuego de cañón y mortero en los sectores de Cilleruelo y Bricia. Se pasaron a nuestras filas ocho milicianos con armamento.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Fuego de cañón, fusil y mortero.

EJERCITO DEL SUR

Frente de Córdoba.—Pequeño ataque a las posiciones de Zamorano rechazado con muchas bajas para el enemigo.

En los demás frentes de este Ejército tiroteos y cañoneos. Salamanca, 15 de mayo de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

PARTE DE AYER

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 16 de mayo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Cañoneo sin consecuencias.
Frente de Soria.—Sin novedad.

Frente de Vizcaya.—En Vizcaya han continuado las operaciones con el brillante avance de nuestras tropas, que en los sectores del Bizcargui han alcanzado después de brillante combate la Ermita de San Juan, Eregoyen, Zabalabeikoa, Urrumendi, Torreburu y alturas de este nombre, quedando los pueblos de Gorocica y el nudo de comunicaciones de Zugastieta en nuestro poder. El enemigo ofreció seria resistencia, que fué vencida por una decidida y hábil maniobra y destrozado por nuestra artillería y aviación, dejando abandonados grandísima cantidad de muertos. Se pasaron a nuestras filas diez milicianos con armamento, y en muchísimos puntos del frente gran cantidad de familias con sus ganados y enseres que huyen de la zona roja.

Frente de Santander.—Un pequeño ataque a Cilleruelo de Bricia, rechazado con grandes bajas.

Frente de Asturias.—Se ha cogido al enemigo, como resultado de pequeñas escaramuzas, un cañón del 37 y un tanque.

Frente de León.—Se han rechazado con toda energía dos ataques a nuestras posiciones de Valdecastillo, persiguiéndose al enemigo y cogiéndole 94 muertos.

Frente de Madrid.—Sin novedad, con ligeros tiroteos. La Ciudad Universitaria y la de Toledo, sin novedad, siendo en absoluto falsas las noticias que periódicamente dan las radios y autoridades oficiales rojas sobre un supuesto cerco de estas posiciones.

La Ciudad Universitaria sigue manteniendo la integridad de sus posiciones y comunicación que nunca perdió y su heroica guarnición da diaria prueba de su alto espíritu y es admirada por sus propios enemigos, llegando a alabarla el propio general comunista que manda en Madrid que les llamó heroicos y les ofreció dos ascensos si se pasaban a sus filas.

En Toledo el enemigo se encuentra al Sur de nuestras líneas muy quebrantado después del durísimo castigo sufrido en los últimos ataques en que estérilmente perdió el 50 por 100 de sus efectivos. Las noticias falsas dadas por las radios rojas constituyen un medio de propaganda que oculta los constantes descalabros que sufren en los frentes de Vizcaya.

Frente de Avila.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Frentes andaluces.—Sin novedad. Salamanca, 16 de mayo de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Mutualidad Agraria Abulense

(Accidentes del trabajo en la Agricultura)
(Filial de la Federación de Sindicatos agrícolas)

Aprobada por orden del Ministerio del Trabajo de 25 de abril de 1932 ¡AGRICULTORI! ¡GANADEROI! Con sólo un obrero que tengas, sea por un día o por un año, la ley te obliga a tenerle asegurado. En MUTUALIDAD AGRARIA ABULENSE quedan asegurados también los mismos patronos y sus familiares que trabajen en la labor.

Nuestra Mutualidad no es una empresa lucrativa, ni un negocio, sino una hermandad de labradores y ganaderos de la provincia. Ellos mismos la dirigen, son hermanos tuyos de profesión, conocidos de ti la mayor parte.

Asegúrate en nuestra MUTUALIDAD PROVINCIAL. Oficinas: en Avila, Bracamonte, 8.—En Arévalo, calle Larga, 32 —Delegados en la mayor parte de los pueblos de la provincia.

EN EL AYUNTAMIENTO

La última sesión

Fuó presidida por el alcalde señor Iranzo, y asistieron todos los concejales. Se dió lectura del acta de la sesión anterior que fué aprobada, así como cuentas y nóminas de jornales de la semana.

Se dió cuenta del fallecimiento del primer teniente de alcalde, señor Balvé, y se hizo constar en acta el sentir de la Corporación. Por aclamación se nombró primer teniente de alcalde a don José Tomé Bustillo.

Se adjudicó la confección de uniformes al industrial Castor Martín.

Se prestó la aprobación en la parte que la afecta como propietario al Ayuntamiento a las obras de revoco de fachadas de la Plaza de la Constitución siendo elogiado el proceder de los propietarios de dicha plaza que espontáneamente contribuyen al embellecimiento de la misma.

Se autorizó la venta de pescado en ambulancia con sujeción a condiciones higiénicas sanitarias de policía urbana.

Se autoriza apertura de establecimientos a Agustín Rodríguez, Ildefonso Sánchez y José San Román.

Se acordó ceder para las necesidades del Ejército la chatarra existente en los almacenes municipales.

Se designó al señor Vaquero Díaz para formar parte de la Junta que ha de entender sobre la exención de pago de alquileres a obreros y combatientes.

Se acordó imponer la sanción de seis meses de suspensión al vigilante de Arbitrios, Mauricio Rodríguez, y suspender la tramitación de otros expedientes por hallarse los interesados prestando servicio en filas.

Se aprobó modificación del contrato de suministro de agua a la Compañía de Ferrocarriles del Norte.

Se autorizaron diferentes obras a Gregorio Sánchez, Saturnino Martín, Eulogio Casillas, Benito Arrieta, Angel Jorge, Luciano Albertos, Felipe Yagüe, Aquilino Jiménez, Aquilino Cruces y Cristóbal Pardo.

Se acordó la adquisición de trajes de trabajo para el personal del Cementerio, y reglamentar las peticiones o reclamaciones de los empleados municipales en forma adecuada para evitar la práctica viciosa de las recomendaciones a los señores concejales.

Se acordó enajenar por inútiles dos mulos de la limpieza.

Se aprobó el concierto económico para el pago dal arbitrio sobre carteles al Teatro Liceo.

Acto seguido se levantó la sesión.

Las misas que se celebren en la parroquia de San Pedro a las ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y diez, el día 18 de los corrientes serán aplicadas por el eterno descanso del alma de los hermanos don Eduardo y doña Antonia Sastre González que fallecieron en esta ciudad el día 11 de diciembre de 1902 y el 18 de mayo de 1920.

Don José Ramón Mosquera

y

Don José Luis Bisquerra

Sainz

Alféreces de Aviación

Murieron gloriosamente por Dios y por la Patria, en Orión, el 15 de mayo de 1937 en cumplimiento del deber

A los 23 y 18 años respectivamente

R. I. P.

Sus familias,

Ruegan una oración.

Todas las misas que se celebren el día 18 en la parroquia de San Vicente, de ocho a diez, serán aplicadas por su eterno descanso.

Avila 17 mayo 1937.

Ecos de Sociedad

Nombramiento

Ha sido nombrado juez de Instrucción interino del partido de Escalona (Toledo), don Francisco García Rosado, perteneciente a distinguida familia de esta capital.

Ascenso

Ha sido ascendido a la categoría de alférez el brigada de la Guardia civil don Luciano García Peral. Enhorabuena.

Clínica Dental económica

P. ORIVE

MEDICO-ODONTOLOGO

Zendrera, 8. Consulta de 9 a 1 y 5 a 9

El partido de futbol de ayer tarde

En el campo de deportes de la Juventud Católica, galantemente cedido por esta entidad, se celebró ayer tarde un partido de futbol entre la Selección extranjera (Aeródromo) y la Selección obrera de la Juventud Católica, a beneficio de los Comedores de esta ciudad.

Desde el primer momento dominaron los jugadores locales que ganaron por tres tantos a uno. A pesar de mal tiempo el público acudió en gran número al partido.

VENTA DE FINCAS

Se venden siete fincas rústicas en el pueblo de Rasueros, (Avila), de cabida 144 hectáreas (unas 320 obradas), Informarán en dicho pueblo y en Salamanca el señor González, Felipe Espino, 8 y en Avila el señor Martín Zendrera, 25.

La función teatral del sábado

En el Teatro Principal se celebró la fiesta organizada por el señor gobernador militar a beneficio de los distintos Comedores de nuestra ciudad. El salón se hallaba artísticamente adornado, y en uno de los palcos tomó asiento el general jefe de milicias, don José Monasterio, con sus ayudantes. En otros palcos se encontraban las distintas autoridades provinciales y locales. El resto de las localidades estaban ocupadas por numerosísimo público.

Dió principio la fiesta con la interpretación, por la banda municipal, del himno y cantos nacionales que fueron escuchados en pié por el público. Diéronse vivas a España, al Ejército y a las milicias. Después de la proyección de dos magníficas películas, en una de las cuales se dan a conocer las bellezas de la tierra marroquí actuaron con gran éxito los aplaudidos artistas del teatro, Olga Romero y Pedro F. Cuenca, que cosecharon muchos aplausos.

Luego hicieron su presentación los coros de Candeleda y Arenas de San Pedro, cuya actuación fué muy del agrado del público, que aplaudió de buen grado a los componentes de los coros.

La fiesta finalizó con la interpretación del himno nacional.

Fuó una fiesta agradableísima de la que puede estar satisfecho en extremo el organizador de la misma, excelentísimo señor Gobernador militar de la Plaza.

VENTA

De la casa sita en esta ciudad en el Paseo de Santo Tomás, núm. 26. Dirigirse a don José Pastor, calle de Vallespín, núm. 28, los lunes, miércoles y viernes, de 9 a 10, o de 3 a 4.

El Santo de don Alfonso de Borbón

Con motivo del cumpleaños de don Alfonso de Borbón esta mañana se ha celebrado una misa en la iglesia de la Santa, dedicada por los monárquicos abulenses para impetrar la paz de España.

Al piadoso acto asistió numerosísimo público.

Madrinas de guerra

La solicitan los soldados del Regimiento de San Quintín número 25 Hermógenes Rodríguez Martín y David González Alonso.

“I. C. P. A. I. N.” Ha fallecido el Arzobispo de Valladolid doctor Gandásegui

Ofreció sus dolores por la salvación de España

VALLADOLID.—La grave enfermedad que desde hace tiempo aquejaba al ilustre Arzobispo doctor Gandásegui tuvo en la tarde de ayer un fatal desenlace. La noticia de la muerte del Prelado, gran amigo de los pobres y enamorado de las obras sociales, corrió pronto por Valladolid, y a los pocos momentos fueron muchas las personas que acudieron a firmar en los pliegos colocados.

Entre las ilustres personalidades que se apresuraron a enviar su pésame al conocer la noticia del fallecimiento figuran los generales Mola y Serrador, y las demás autoridades valisoletanas.

El arzobispo ha muerto precisamente en el día establecido por la Iglesia como «jornada del dolor» y éj quiso ofrecer los suyos, intensos, irresistibles, por la salvación de la Patria. Así lo manifestó en la mañana de ayer cuando los estertores de la agonia ponían un trémolo en su garganta y entorpecían su lengua, que ya no podía balbucir más que sentidas y emocionantes jaculatorias. Fueron estas sus últimas palabras: «Ofrezco mi vida por la Patria, por España... por España. Aguirre... malvado. Por España... Por España».

El Arzobispo era muy conocido en Avila, donde estuvo en distintas ocasiones con motivo de diversos actos, siendo la última en el año 1924 con ocasión de la coronación de Santa Teresa, y fué el ilustre doctor Gandásegui quien colocó la diadema sobre la cabeza de la imagen de nuestra paisana.

También con ocasión del descubrimiento del monumento a San Juan de la Cruz en Fontiveros, en el año 1927, estuvo en dicho pueblo.

El Cabildo de la Iglesia Metropolitana se ha reunido para nombrar Vicario Capitular. Aún no está decidido cuándo se efectuará el entierro.

Según orden de la División se rendirán al cadáver honores de capitán general que muere con mando en plaza.

PERDIDA

de un gemelo de oro y platino. Se gratificará a quien lo entregue en la farmacia de A. Vinuesa.

«Avila Agraria»

Hemos recibido el número de la importante revista «Avila Agraria» correspondiente al mes actual. En él se insertan artículos e informaciones muy interesantes para los labradores, así como secciones recreativas muy amenas.

de la Comisión de propaganda procurarse un edificio que situado en el casco de la ciudad reúna las apetecibles condiciones de capacidad e higie adecuadas a sus propósitos.

BANCO CENTRAL SUCURSAL DE AVILA

Dispuesto por la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, que el canje de billetes del BANCO DE ESPAÑA, legítimamente estampillados, quede terminado el próximo día 25 del corriente mayo, el

BANCO CENTRAL SUCURSAL DE AVILA

ofrece sus ventanillas a su estimada clientela y público en general, para facilitar la realización de esta importante medida, ya que según se dispone en la misma, transcurrido dicho día, quedarán fuera de curso y carecerán de validez, todos los billetes de emisiones anteriores no presentados al canje.

Los poseedores de billetes estampillados han de ingresarlos en cuenta corriente o Libreta de Caja de Ahorros, de cuyas cantidades pueden disponer libremente, haciéndose los pagos en los nuevos billetes, cuya emisión fechada en Burgos, es del 21 de noviembre de 1936.

Recordamos que el atesoramiento de dinero, en billetes o en plata, está rigurosamente penado, ya que con este antipatriótico proceder, no solamente se perjudica el individuo, sino que causa grave daño a la economía nacional y a los altos intereses de la Patria, que en estos momentos defiende y engrandece nuestro gran Ejército salvador.

Ingresad vuestras disponibilidades en la

Caja de Ahorros del Banco Central

Imposiciones anuales, tres y medio por ciento

Sucursales en la provincia: Arenas de San Pedro, Arévalo, Barco de Avila, Cebreros y Piedrahita, Medina del Campo (Valladolid); Peñaranda de Bracamonte (Salamanca).